Méditation – 22^{ème} dimanche ordinaire B – 1^{er} septembre 2024

(Dt 4, 1-2.6-8; Ps 14, 1a; Jc 1, 17-18.21b-22.27; Mc 7, 1-8.14-15.21-23)



Le livre du Deutéronome, prépare les enfants d'Israël, à prendre possession de la terre promise. Dieu leur donne une nouvelle loi qui correspondra à la nouvelle réalité, un nouveau profil qui correspondra à un nouveau contexte de vie et un nouveau chef : Josué, qui répondra aux nouveaux défis du peuple. (Dt 4, 1-2.6-8).

Et pour nous chrétiens, quelle est notre terre sainte? Quelle est la nouvelle loi qui correspondra à notre nouvelle réalité? A ces deux interrogations, Saint Louis Marie Grignon

de Montfort nous donne la réponse, dans une formule assortie de salutation épistolaire : « Le pur amour de Dieu règne dans nos cœurs ».

Notre terre promise, c'est notre cœur, et notre nouvelle loi, c'est l'amour. Combien il nous est facile de faire des pèlerinages dans des terres lointaines, mais combien il nous difficile d'accéder à notre cœur. C'est dans notre cœur que Dieu habite : « voici que le règne de Dieu est au milieu de vous. » (Lc 17, 21).

Dieu étant dans notre cœur, nous ne pouvons dégager que l'amour et la pureté dans nos propos et dans nos actes. Dieu étant amour (1 Jn 4,16), il est la source de la pureté de l'homme. L'homme qui se laisse conduire par l'amour prendra possession de la terre sainte : « Seigneur, qui séjournera sous ta Tente ? » (Ps 14, 1a).



Celui qui se conduit parfaitement, qui agit avec justice

et dit la vérité selon son cœur, met un frein à sa langue (Ps 14, 2-5), fera sortir la pureté de l'intérieur vers l'extérieur. Mais quand l'homme met Dieu en dehors de son cœur, il devient un fabricant de l'impureté.

Tout ce que Dieu a fait est bon pour la vie et pour le cœur de l'homme, mais tout ce que le cœur de l'homme fabrique n'est pas toujours bon.



En ce dimanche, demandons à la Vierge Marie, à l'exemple de saint Louis Marie de Montfort, de nous prêter son cœur immaculé : « Marie, prêtez-moi votre cœur » (VD 266), pour que le pur amour de Dieu règne dans nos cœurs, et que nous devenions une industrie vivante de la pureté qui fasse respirer l'oxygène bio aux autres.

Bon dimanche!

P. Jean-Baptiste Bondele, SMM